



**Mi Universidad**

**MAPA CONCEPTUAL**

*Alumno: Monserrat Méndez Cambrano*

*Seminario de investigación en ciencias de la salud*

*Unidad II Documental y sus técnicas*

*Unidad III Planeación y ejecución de la investigación*

*Profesora: Yaneth Fabiola Solórzano*

*Maestría en administración en servicios de salud*

*2do Cuatrimestre*

*Villahermosa Tabasco, 11 de marzo del 2023*

# DOCUMENTAL Y SUS TÉCNICAS

## Selección del tema

Uno de los primeros pasos para la realización de un proyecto de investigación es elegir un tema de estudio, el cual se puede definir como una descripción breve y concisa sobre el contenido de un proyecto.

El tema se expresa por escrito a manera de un enunciado, que puede abarcar un párrafo donde se incluyan el nombre del tema, su delimitación en tiempo y espacio, así como sus características.

## Conceptualización

La realidad es problemática, de dicha problemática se debe de elegir un factor, el que se determine como tema de investigación y dentro del cual debe seleccionarse un problema de investigación.

El tema nos permite reducir la complejidad de la realidad enfocando los esfuerzos del investigador en una parcela del conocimiento que permita la explicación de un objeto de estudio.

## Factores objetivos y subjetivos

Los factores Subjetivos son:  
Interés o agrado del tema.  
Conocimiento del tema.  
Tiempo requerido por el investigador.  
Disponibilidad de material necesario.

Los factores Objetivos son:  
Valorar si el tema es apto para desarrollar en una investigación.  
Utilidad del tema que sea viable que contenga un problema que pueda resolverse.

## Características deseables del tema

1. Elegir los temas que nos inquietan o son de nuestra preferencia
2. Usar nuestras experiencias personales frente a estos temas
3. Consultar profesores de estos temas, como también notas de clase.
4. Examinar publicaciones sobre el tema, como libros, revistas, enciclopedias, entre otros.
5. Informarse sobre los temas afines
6. Contactarse con instituciones cuyo fin sea relacionado con el tema escogido.

El título de investigación por tanto es una oración donde se refleja el contenido de un proyecto de investigación, este debe ser atractivo, original.

## Fuentes

La construcción del tema le corresponde necesariamente al investigador, por lo que es necesario que éste tenga en claro sus propias motivaciones e inquietudes sobre el campo de estudio.

Para dar este paso inicial en cualquier investigación puede partirse del interés personal, que se define en la relación entre los gustos, las intuiciones, las ideas que se creen correctas, los prejuicios, el propio recorrido académico, entre otros.

# PLANEACION Y EJECUCION DE LA INVESTIGACION



## IDENTIFICACIÓN DEL PROBLEMA.

El problema identificado cumpla con ciertas características que le confieren rigurosidad académica y le permiten configurarse en el marco de una investigación científica.

La redacción del problema en forma de pregunta permite una expresión transparente y directa del mismo.

Esto no significa que la formulación tenga que necesariamente plantearse como pregunta.

## OBJETIVO DE LA INVESTIGACIÓN

Es el para qué de la investigación. En forma muy clara y precisa se deben formular los objetivos de la investigación.

El objetivo puede ser desglosado en Objetivo General o globalizador de la investigación y los Objetivos Específicos que son los propósitos específicos.

El objetivo al trabajar sobre el objeto de la investigación delimita el campo de acción.

## ANÁLISIS Y SÍNTESIS

Proceso cognoscitivo por medio del cual una realidad es descompuesta en partes para su mejor comprensión

Composición de un todo por la reunión de sus partes.

Observación de un fenómeno, sus hechos, comportamiento, partes y componentes.

## REFUTAR O DEFENDER UNA POSTURA

Forma en que argumentamos la postura que tomamos ante nuestra investigación, conociendo los elementos básicos para llevarla a cabo.

«Dar un argumento» significa ofrecer un conjunto de razones o de pruebas en apoyo de una conclusión.

Tenemos que dar argumentos en favor de las diferentes conclusiones y luego valorarlos para considerar cuan fuertes son realmente.

## PLAN DE TRABAJO Y ESTRATEGIAS DE ELABORACIÓN

Un cronograma de actividades es simplemente un calendario en el que estableces los tiempos en los que realizaras el proyecto o una tarea.

Lo importante del cronograma es que plasma cada una de las tareas y fechas previstas desde el principio hasta el final de las actividades.

Las recomendaciones es tener a la mano siempre un calendario

